

EL ESPLENDOR...

Viene de la página 10
bajo ni las juntas de abastos. La razón de esa carestía en la guerra. Todas las fábricas de Estados Unidos se concentraron a producir materiales bélicos. No producían artículos de uso diario, y los pocos que producían, quedaban en manos de las fuerzas armadas, primordialmente. Como si esto fuera poco, no había barcos en qué traer a Costa Rica los excedentes de la producción norteamericana. Costa Rica llegó a tener en determinado momento, una "población flotante" de miles y miles de hombres y mujeres: eran miembros de las fuerzas armadas de los Estados Unidos, de técnicos de la carretera interamericana y de otros asuntos relacionados con la política de la solidaridad interamericana. Esta gente con sus familias ganaban dólares y pagaban, caro lo que consumían. Como si todo esto fuera poco, se exportaban a Panamá, con destino a los soldados norteamericanos, toneladas de frutas y de verduras. Sobre todo esto se montó la especulación.

cierto que los industriales de Estados Unidos lanzarán al mercado todas sus reservas de artículos para uso de los civiles. Piensa que las formidables reservas en "stock" del propio gobierno yanqui serán puestas en el mercado; piensa que habrá abundancia de todos los artículos que ahora escasean. Se ha llenado de pánico. Y comienza a bajar los precios de algunos artículos importados y seguramente los bajará del todo.
La vida comienza a abarataarse en todas partes del mundo. Costa Rica no alcanzó el alto nivel de costo de otros países, como México, Panamá, Guatemala, Cuba, etc. Aquí estábamos mejor que en esos países. Ahora en todo el mundo comienza a abarataarse la vida.
Conforme avanzan hacia Berlín los aliados de Eisenhower y los soldados del Ejército Rojo, el fin de Hitler se aproxima cada vez más y los precios se bajan también cada vez más.
Si, según los redactores de "La Hora", el gobierno era culpable del alto costo de la vida, en buena lógica ahora que baja el alto costo de la vida, al gobierno debemos agradecerle. Pero no es así.
Debemos agradecerle a los hombres que están haciendo pedazos al nazifascismo, y al pánico que la victoria ha infundido en el aparato de la especulación comercial.
La causa del abaratamiento de la vida es el fin de Hitler y no los artículos de "La Hora".

DEMANDA DE...

Table with 3 columns: Porcen, 1935, 1944 aumen. Rows include Heredia, no clasificados; Z. Bananera, no clasificados; Heredia, clasificados; Z. Bananera, clasificados.

Además, y como queda demostrado, el nuevo Decreto fija para los trabajadores de la zona bananera del Pacífico salarios mínimos iguales que para los trabajadores del campo de un sector de la Meseta Central, cuando, de acuerdo con el criterio que ilustró la fijación de 1935, debió fijarse en el doble, por lo menos: \$ 1.00 para los no clasificados y \$ 1.33 para los clasificados de esa zona bananera; y
d) La injusticia es mayor aún. El salario mínimo de 0.50 la hora fijado en 1935 para los trabajadores de las zonas bananeras no se hizo efectivo entonces, como ya lo dijimos. Los fijados ahora sí se están haciendo efectivos. La United Fruit Co., aprovechando la coyuntura, ha comenzado a maniobrar en el sentido de rebajar los salarios que pagaba en el Pacífico hasta ajustarlos a los fijados como mínimos por el Decreto Ejecutivo. Esto es ilegal: la United está obligada a mantener los salarios que resulten mayores que el salario fijado. Pero nadie podrá impedir que la Compañía realice esta maniobra que le servirá para desorientar a sus peonadas y para azuzarlas, como ya lo está haciendo, contra los sindicatos, la Legislación Social, y contra el gobierno que se empeña en aplicarlas.
Resulta, pues, de toda justicia que se establezcan salarios mínimos más altos para los trabajadores de Parrita, Quepos y Cantón de Osa que los fijados como generales para toda la provincia de Puntarenas. Esta tesis fue la que sostuvimos los dirigentes de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, a la que nosotros pertenecemos, ante la Secretaría de Trabajo y de Previsión Social. Pero surgió entonces una maniobra de los personeros de la Good Year Rubber Plantation Co., quienes en esto, posiblemente, con los personeros de la United Fruit Co. aliados en esto, posiblemente, con los personeros de la United Fruit Co. Ante el Ejecutivo alegaron estos señores que la Good Year acababa de firmar un arreglo con la Rum Novorum, que controla

EN LOS ULTIMOS...

Viene de la página 10
demás cosas que necesitamos. Si el valor de nuestras exportaciones es de diez millones de dólares quiere decir que con el empréstito del Gobierno mercaderías en el exterior por diez millones de dólares.
Está claro que nuestros comerciantes pueden importar diez millones de dólares, pero si el país no exporta más de diez millones de dólares debiendo diez millones y si no podemos pagar, entonces no nos venderán más y caeremos en una gran pobreza. Esto quiere decir que Costa Rica tiene que producir lo suficiente si quiere comprar todas las cosas que necesita para vivir cómodamente. Si nosotros llegamos a producir toda la carne de res que comemos y todo el arroz y el azúcar que consumimos, está claro que el dinero que antes aplicábamos a la compra de ganado en Nicaragua o de arroz en el Ecuador podemos dedicarlo a traer otras cosas que necesitamos. Ahora tenemos que ver si realmente Costa Rica produce todo lo que necesita para pagar el valor de sus importaciones, ya que este es un problema muy importante, tan importante que podemos decir que es vital para todos y cada uno de nosotros.
Desgraciadamente tenemos que confesar que en los últimos años el valor de nuestras exportaciones, no alcanza a cubrir el de las importaciones. El año pasado el valor de las mercaderías que trajimos al país era superior en unos millones de dólares al de nuestras exportaciones y lo mismo es posible que suceda este año. Con qué dinero se preguntará, hemos pagado esa diferencia o es que la estamos debiendo? Esa diferencia la hemos pagado con los dólares que trajimos de más la carretera Interamericana y el saldo que quedó de los empréstitos del Gobierno más algunas otras sumas de los gastos que hacen en nuestro país los turistas y los empleados de las compañías americanas. Si el Gobierno del Doctor Calderón no hubiera contratado esos empréstitos ni hubiera entrado en arreglos con el Gobierno americano para la construcción de la carretera interamericana, es muy dudoso que hubiéramos tenido dinero suficiente para poder comprar durante estos años las mercaderías que necesitábamos. Por esa razón tenemos hoy día una buena suma en millones de dólares que nos permitirá cubrir la diferencia que haya entre nuestras importaciones y las exportaciones, y esta suma, este fondo es el que se llama Fondo de Regulación de Cambios. Es claro que si cada año trae más mercaderías que vende más de lo que exportamos, tendremos que ir cogiendo dinero de ese fondo que tenemos y llegará un día, si las cosas siguen el mismo camino, en que no podremos importar nada. Como ya vimos la importancia que tiene para nosotros poder importar lo que necesitamos se ve fácilmente que esa situación hay que evitarla y cuanto antes mejor. Más vale prevenir que curar.
¿Cuáles medidas es necesario tomar para evitar que nos encontremos en una situación de todas las medidas es indudablemente aumentar la

producción de todos los artículos que produce o puede producir el país. Tanto a aquellos que exportamos como lo que consumimos nosotros mismos. En segundo lugar debemos ser económicos con el fondo que tenemos como saldo de los años pasados. En qué forma podemos ser económicos con ese fondo? Primeramente evitando o disminuyendo el uso de dicho dinero para gastos superfluos, viajes de placer o gastos de personas que quieren vivir lujosamente en el exterior en grandes sumas de dólares que no nos venderán más y caeremos en una gran pobreza. Esto quiere decir que Costa Rica tiene que producir lo suficiente si quiere comprar todas las cosas que necesita para vivir cómodamente. Si nosotros llegamos a producir toda la carne de res que comemos y todo el arroz y el azúcar que consumimos, está claro que el dinero que antes aplicábamos a la compra de ganado en Nicaragua o de arroz en el Ecuador podemos dedicarlo a traer otras cosas que necesitamos. Ahora tenemos que ver si realmente Costa Rica produce todo lo que necesita para pagar el valor de sus importaciones, ya que este es un problema muy importante, tan importante que podemos decir que es vital para todos y cada uno de nosotros.

Producción de todos los artículos que produce o puede producir el país. Tanto a aquellos que exportamos como lo que consumimos nosotros mismos. En segundo lugar debemos ser económicos con el fondo que tenemos como saldo de los años pasados. En qué forma podemos ser económicos con ese fondo? Primeramente evitando o disminuyendo el uso de dicho dinero para gastos superfluos, viajes de placer o gastos de personas que quieren vivir lujosamente en el exterior en grandes sumas de dólares que no nos venderán más y caeremos en una gran pobreza. Esto quiere decir que Costa Rica tiene que producir lo suficiente si quiere comprar todas las cosas que necesita para vivir cómodamente. Si nosotros llegamos a producir toda la carne de res que comemos y todo el arroz y el azúcar que consumimos, está claro que el dinero que antes aplicábamos a la compra de ganado en Nicaragua o de arroz en el Ecuador podemos dedicarlo a traer otras cosas que necesitamos. Ahora tenemos que ver si realmente Costa Rica produce todo lo que necesita para pagar el valor de sus importaciones, ya que este es un problema muy importante, tan importante que podemos decir que es vital para todos y cada uno de nosotros.

LAS LLANURAS...

Viene de la página 10
El valle del General está siendo habilitado por la carretera Inter Americana, la que, por el sector norte ya llegó a la altura del Cerro de la Muerte, principal obstáculo natural para la construcción de esa carretera que tendrá que cubrir en solo la distancia a San Isidro unos ciento setenta kilómetros. En el tramo de San Isidro ya hay construídos más de veinte kilómetros de carreteras, faltando, para entroncar los dos tramos, unos 20 kilómetros. Se calcula que en este verano se produzca la unión de los dos tramos.
Una célula de nuestro partido, con 20 militantes llenos de entusiasmo, actúa en San Isidro del General. Si este entusiasmo se mantiene, esta célula será un formidable motor de progreso en la nueva tierra de promisión. Al decir, tierra de otra que se pretendió llamar así: Puerto Cortés. Después de varios años Puerto Cortés sigue siendo lo que al principio: tierra inhóspita que produce la muerte y llena nuestros hospitales. En Pérez Zeledón, en cambio, sin compañías imperialistas, por el esfuerzo de los campesinos fieles, la civilización, la verdadera, avanza. Hace menos de dos años la población típica de Pérez Zeledón no llegaba a diez mil habitantes. Ahora pasa de 20 mil. Las costumbres sanas de nuestro campo se mantienen, salvo una que otra alteración ocasional producido por los trabajos de la carretera. Un gran éxodo de campesinos del interior deberá producirse en el futuro en dirección al General.
¿Cuáles son los problemas por cuya solución deberá trabajar la célula de Pérez Zeledón, a la cabeza de to

PESAME
Hemos sabido que los compañeros Flores y demás familia nuestro sentido pésame.

VANGUARDIA POPULAR...
Viene de la página 10
Bertolini vendió a la Municipalidad de San José. El señor Bertolini dice haber vendido a dicha municipalidad 3 mil sacos de cemento. La Junta de Abastos dada la escasez y para que no se pare las construcciones, recomienda a la Secretaría de Trabajo que solicite a la Municipalidad unos mil quinientos sacos para ponerlos a la venta. Pero hay muchas contradicciones con respecto a esta cemento pues el Gobernador dice una cosa y en la Oficina de Materiales del municipio otra. Parece que no hay informes de las entradas y salidas de estos sacos y no se ha podido lograr que se consiga nada para la ven-

EL PRESIDENTE...

Viene de la página DOS
respaldo de 40 votos en el Congreso. Pero con la advertencia de que la mitad de los diputados que la habían votado, habían hecho saber que la ley era inconstitucional y que esperaban que el Presidente la vetara. En otras palabras: el Presidente Picado no se sentía apoyado por el Congreso; el Presidente sabía que el bloque de oposición de la Cámara se había pronunciado contra la ley en voz alta, para que la embajada lo oyera.
Si la ley no hubiera roza intereses extranjeros, el asunto no habría tenido más complicaciones. El Presidente Picado habría podido dar satisfacción a sus anhelos. Pero qué podía hacer el Presidente ante una gestión del Embajador de los Estados Unidos, que apoyado en un contrato de empréstito pedía el veto para una ley que había sido declarada inconstitucional en la misma Cámara de diputados? Sólo un camino había: buscar un campo de espera, que permitiera esclarecer mejor todos los puntos oscurecidos por los plumarios de las compañías y por las fuerzas envenenadas de la oposición. Ese com-

do su pueblo?
San Isidro no tiene cafetería. Está negociando la Municipalidad su construcción con la ayuda del Servicio Cooperativo Interamericano de Salud Pública. La célula debe trabajar con empeño porque este proyecto cuaje.
San Isidro no tiene casa de escuela. La célula, a la cabeza del pueblo debe luchar porque se construya pronto. Pérez Zeledón tiene muy pocos caminos vecinales. La célula debe luchar porque la Municipalidad, con la ayuda de la Secretaría de Fomento, construya tales caminos baratos. La Junta Rural de Crédito Agrícola de San Isidro hizo operaciones por ciento cincuenta mil colones en un año. La célula debe luchar porque se desarrolle una campaña de divulgación de la importancia del crédito agrícola y porque se faciliten los trámites para las operaciones crediticias a los campesinos. Finalmente, la célula debe luchar por defender a los pequeños propietarios agrícolas de la voracidad de los terratenientes que ahorita comienzan a aparecer. Al efecto, deben organizarse cooperativas de pequeños agricultores, tanto para que se defiendan colectivamente de sus enemigos, como para que puedan mecanizar su agricultura. Deben también, estas cooperativas, trabajar por la colonización de las tierras incultas. Y llegamos así a la clave de todo el problema: poblar. Miles de campesinos deben emigrar al General para que pongan a producir sus fértiles tierras. El trabajo de estos campesinos será el principal elemento de progreso de esa rica región. Por su parte, el Gobierno de don Teodoro Picado debe financiar algunas colonias, tal y como lo promete en el Programa del Bloque de la Victoria.

DOS GRANDES...

to final contra Varsovia, capital polaca, ya está listo.
En resumen: todos los países balcánicos, antigua fuerza de Hitler, se desmoronaron los Balcanes, que siempre han sido chispa de guerras mundiales, caen rendidos ante el avance impetuoso del Ejército Rojo.
En esos países Hitler se surtió de petróleo, de trigo, de carnes, en fin de toda clase de víveres y mercancías. Esas grandes fuentes de abastecimientos ya no están en sus manos, sino en manos del ejército rojo, es decir, en manos de la civilización humana.
DESPOJO
Viene de la página 10
grases, es muy pequeña la utilidad que pueden prestar al país con su funcionamiento.
En Naranjos Agrios de Tilarán, según nos lo han escrito los productores ocurre lo siguiente:
Los agricultores no tienen dinero contante y sonante para preparar sus plantíos; tienen que recurrir a préstamos. Los que tienen el dinero solamente lo prestan si en el mismo pagaré que firman se comprometen a vender a los prestamistas el arroz a veinte colones el quintal. En esa forma los

EL PRESIDENTE...

pas de espera sólo podía darle el veto. Vetar la ley era dar campo para una nueva discusión en el curso de la cual es posible tratar más directamente el asunto con el Eximbank. Así entendemos nosotros el veto. Por eso lo justificamos.
El señor Embajador de los Estados Unidos no ha intervenido en este asunto por capricho; ni el Eximbank tampoco. Intervinieron en cumplimiento de su deber y después de presenciar una campaña llevada a cabo por "costarricenses". Si los propios costarricenses decían en sus artículos y en sus discursos, que la Cámara estaba dando una ley "comunista" para atropellar intereses norteamericanos pasando por encima de la Constitución, el Embajador y el Eximbank habrían hecho mal en intervenir.
Hay otro hecho que conviene destacar, y es la actuación de las compañías cigarreras. Ambas compañías tocron también a las puertas de la Embajada. Por eso, y sólo por eso, nosotros opinamos que los costarricenses debemos esforzarnos en el futuro porque los grandes intereses económicos del país no estén en manos de extranjeros.
Hace unos cuantos meses el Presidente Calderón Guardia resolvió proteger a los productores de Tabaco. Con ese objeto envió una ley al Congreso estableciendo impuestos sobre los cigarreros en favor de los tabacaleros. En tonces, la República y la Tabacalera, protestaron al mismo tiempo. Ya se habían enterado. Dijeron que la ley de Calderón violaba las estipulaciones del contrato de empréstito con el Eximbank. Amenazaron con clausurar sus fábricas. Calderón Guardia se mantuvo firme. La Embajada se alarmó también en esa oportunidad con motivo de la campaña que hicieron las compañías. El Presidente ordenó entonces al Ministro en Washington que tratara el asunto directamente con el Eximbank. El ministro Escalante así lo hizo, y cuando el Eximbank vio claro dijo que no tenía objeción que hacer a la ley. Conocida esa respuesta en Costa Rica, los compañías cigarreras fueron a la casa presidencial ya mansos y le dijeron al Presidente que si retiraba la ley estaban dispuestas a dar en efectivo cuatrocientos mil colones para los productores de tabaco. Así lo hicieron. No se fue, ron del país. Se sometieron a la ley porque era justa.
Ahora nos han repetido la pantomima, pero en circunstancias diferentes. Se aprovecharon de los fuegos de la campaña política que todavía están vivos. Se aprovecharon de la campaña de los gloriosa que insiste en presentar al Presidente de la República como un prisionero del Comunismo. Y así, han conseguido un primer triunfo.

EL PRESIDENTE...

Pero para nosotros el asunto no está terminado. Tenemos fe en el Presidente de la República y tenemos fe en los sectores honrados de la Cámara. Nosotros no queremos arruinar a las compañías que producen cigarrillos. Tampoco queremos arrebatárselas sus legítimas ganancias. No somos intransigentes. No pretendemos mantener nuestros puntos de vista a todo trance. Lo que queremos es que se haga justicia a los productores de tabaco, para que ellos a su vez puedan hacerla a sus jornaleros. No estamos viendo el color político de esos productores porque sabemos que fueron cortesistas. Tampoco estamos pretendiendo a ninguna "cooperativa comunista", como dicen algunos desde luego que la cooperativa de tabacaleros fue fundada por los gloriosa quienes ahora la han abandonado. Lo que queremos es que haya justicia para los agricultores y en ese empeño no retrocederemos ni una pulgada.